
Neurophysiologie Clinique/Clinical Neurophysiology (2015) 45,  1—17

Disponible  en  ligne  sur

ScienceDirect
www.sciencedirect.com

REVIEW/MISE AU POINT

French  recommendations  on
electroencephalography�

Recommandations  françaises  sur  l’EEG

N.  André-Obadiaa,b,∗,1,  M.D.  Lamblinc,  P.  Sauleaud,e,1

a Service  de  Neurophysiologie  et  d’Épileptologie,  Hôpital  Neurologique  P.-Wertheimer,  Hospices  Civils  de
Lyon, 59,  boulevard  Pinel,  69677  Bron  cedex,  France
b Inserm  U  1028,  Équipe  NeuroPain,  Centre  de  Recherche  en  Neuroscience  de  Lyon  (CRNL),  Université  Lyon
1, 69677  Bron  cedex,  France
c Service  de  neurophysiologie  clinique,  Hôpital  Roger-Salengro,  59037  Lille  cedex,  France
d EA  4712  « Comportement  et  Noyaux  Gris  Centraux  »,  Université  de  Rennes  1,  Faculté  de  Médecine,  avenue
Léon-Bernard,  35043  Rennes,  France
e Unité  des  Explorations  Fonctionnelles  Neurologiques,  CHU  de  Rennes,  2,  rue  Henri-le-Guilloux,  35033
Rennes Cedex  9,  France

Received  26  October  2014;  accepted  3  November  2014
Available  online  15  January  2015

KEYWORDS
Guidelines;
Electroencephalogram;

Summary  Electroencephalography  allows  the  functional  analysis  of  electrical  brain  cortical
activity and  is  the  gold  standard  for  analyzing  electrophysiological  processes  involved  in  epilepsy
but also  in  several  other  dysfunctions  of  the  central  nervous  system.  Morphological  imaging
yields complementary  data,  yet  it  cannot  replace  the  essential  functional  analysis  tool  that  is

Abbreviations: Amb-EEG, ambulatory electroencephalogram or Holter EEG; a-EEG, amplitude-integrated EEG; BIS, Bispectral index;
CSWS, continuous spike-waves during slow-wave sleep; ECG, electrocardiogram; EEG, electroencephalogram; EMG, electromyogram; HR-
EEG, high-resolution EEG; HV, hyperventilation; ICU, intensive care unit; IPS, intermittent photic stimulation; LTVER, long-term video-
EEG recording; MEG, magnetoencephalography; LTSDE, long-term sleep-deprived EEG; SEEG, stereo-electroencephalography; Tele-EEG,
electronic transmission of EEG to a distant center.
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EEG.  Furthermore,  EEG  has  the  great  advantage  of  being  non-invasive,  easy  to  perform  and
allows repeat  testing  when  follow-up  is  necessary,  even  at  the  patient’s  bedside.  Faced  with
advances in  knowledge,  techniques  and  indications,  the  Société  de  neurophysiologie  clinique  de
langue française  (SNCLF)  and  the  Ligue  française  contre  l’épilepsie  (LFCE)  found  it  necessary  to
provide an  update  on  EEG  recommendations.  This  article  will  review  the  methodology  applied
to this  work,  refine  the  various  topics  detailed  in  the  following  chapters.  It  will  go  over  the
summary of  recommendations  for  each  of  these  chapters  and  highlight  proposals  for  writing  an
EEG report.  Some  questions  could  not  be  answered  by  review  of  the  literature;  in  such  cases,
in addition  to  the  guidelines  the  working  and  reading  groups  provided  their  expert  opinion.
© 2015  Elsevier  Masson  SAS.  All  rights  reserved.

MOTS  CLÉS
Recommandations  ;
Électroencéphalo-
gramme  ;
Électroencéphalo-
graphie  ;
Adulte  ;
Enfant  ;
Néonatalogie  ;
Unité  de  soins
intensifs  ;
Mort  cérébrale  ;
Épilepsie  ;
Télémédecine  ;
Électroencéphalo-
gramme
haute-résolution  ;
Magnétoencéphalo-
graphie  ;
Vidéo-EEG  ;
EEG  ambulatoire  ;
EEG  après  privation
de  sommeil

Résumé  L’électroencéphalogramme  (EEG)  permet  une  analyse  fonctionnelle  du  signal
électrique cérébral  et  constitue  l’examen  de  référence  pour  analyser  les  processus  électrophys-
iologiques  sous-tendant  l’épilepsie  mais  également  de  nombreux  autres  dysfonctionnements  du
système nerveux  central.  Les  examens  d’imagerie  morphologique  apportent  des  renseignements
complémentaires  de  l’EEG  mais  ne  peuvent  se  substituer  à  cet  outil  d’analyse  fonctionnelle.
L’EEG a  de  plus  l’avantage  d’être  non  invasif,  facile  à  réaliser  et  à  contrôler  quand  un  suivi  est
nécessaire,  y  compris  au  lit  du  patient.  Face  à  l’évolution  des  connaissances,  des  techniques  et
des indications,  une  actualisation  des  recommandations  sur  l’EEG  a  été  jugée  nécessaire  par  la
Société  de  neurophysiologie  clinique  de  langue  française  (SNCLF)  et  la  Ligue  française  contre
l’épilepsie  (LFCE).  Cet  article  aborde  la  méthodologie  adoptée  pour  ce  travail  de  recommanda-
tions, précise  les  différentes  thématiques  détaillées  dans  les  chapitres  suivants  et  reprend  les
fiches synthétiques  de  recommandation  de  chacun  de  ces  chapitres  ainsi  que  des  propositions
de rédaction  du  compte-rendu  d’EEG.  La  revue  de  la  littérature  n’a  pas  permis  d’apporter  une
réponse à  certaines  questions  pour  lesquelles  un  avis  d’experts  a  cependant  été  exprimé  par  le
groupe de  travail  et  de  lecture  en  complément  des  recommandations.
© 2015  Elsevier  Masson  SAS.  Tous  droits  réservés.
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